
ОТЧЕТ 

о деятельности депутата Московской городской Думы,                               

председателя комиссии по экологической политике А.С.Соловьева, 

за 2 полугодие 2023 года 

 

За отчетный период в адрес депутата Московской городской Думы 

А.С.Соловьева (далее - Депутата) поступило 216 обращений от граждан.  

По результатам анализа поступивших обращений были выделены основные 

проблемы, с которыми сталкивались жители города Москвы во втором полугодии 

2023 года: вопросы защиты прав граждан; вопросы соблюдения природоохранного 

законодательства; вопросы организации взаимодействия волонтеров и 

администрации в приютах для безнадзорных животных; вопросы текущего 

содержания нежилых помещений в многоквартирных жилых домах в городе 

Москве.  

По итогам рассмотрения обращений, в первом полугодии 2023 года, в адрес 

органов исполнительной власти Российской Федерации, города Москвы и органов 

местного самоуправления были направлены 293 обращения, в том числе, в адрес 

Мэра Москвы, Заместителей Мэра Москвы в Правительстве Москвы, руководителей 

Департаментов города Москвы, Прокурора города Москвы, префектов 

административных округов города Москвы, различных органов военного 

управления и других.  

Во втором полугодии 2023 года по ряду направлений была продолжена работа, 

начатая в предыдущие периоды.  

В частности, особое внимание Депутатом уделялось вопросам корректного 

начисления денежного довольствия участникам Специальной военной операции и 

выплаты им региональных мер поддержки в строгом соответствии с действующим 

законодательством. По результатам рассмотрения депутатских обращений в органах 

прокуратуры различного уровня, гарнизонных Военно-следственных отделов 

Следственного комитета России, органах военного управления различного уровня 

во всех случаях удалось добиться результатов: выплаты военнослужащими и 

членами их семей были получены в полном объеме. В одном из случаев (в сентябре 

2023 года) результаты были достигнуты посредством обращения на горячую линию 

Единого Центра поддержки на Береговом проезде.   

Также, в рамках рассмотрения обращений жителей города Москвы, 

принимавших участие в Специальной военной операции, была организована работа 

по получению в кратчайшие сроки документов, необходимых для осуществления 

выплат участникам СВО за ранения, а также документов, необходимых для 
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получения звания «Ветеран боевых действий», иных утраченных документов. 

Оказывалась поддержка в координации участников СВО с различными 

организациями, занимающимися их трудоустройством.  

В настоящее время ведется переписка с различными органами 

государственной власти по вопросам уравнения в правах и мерах социальной 

поддержки всех участников Специальной военной операции.  

Во втором полугодии 2023 года было организовано плодотворное 

взаимодействие между депутатами Московской городской Думы, администрацией и 

волонтерами приюта для безнадзорных животных «Зеленоград» ГБУ «Доринвест».  

Ранее органами исполнительной власти города Москвы было принято решение 

об освоении земельного участка вблизи приюта «Зеленоград» ГБУ «Доринвест» и 

размещении на нем имущественного комплекса приюта: дополнительных вольеров, 

складских помещений для бытовых нужд, а также площадки для выгула собак. Для 

этого ГБУ «Доринвест» были организованы конкурсные процедуры для 

определения организации, ответственной за составление проектно-сметной 

документации на обустройство новой территории приюта.  

По итогам состоявшихся трех рабочих встреч с участием представителей 

руководства ГБУ «Доринвест» и администрации приюта, депутатов Московской 

городской Думы (А.С.Соловьева и А.М.Титова), волонтеров приюта и подрядной 

организации была выработана единая концепция развития новой территории 

приюта, отвечающая требованиям законодательства, при этом учитывающая мнение 

волонтеров и работников приюта в части удобства ее обслуживания и гуманного 

обращения с животными, содержащимися в приюте. В настоящее время по 

результатам принятых на встречах решений подрядной организацией ведется 

разработка проектно-сметной документации, на основании которой будет 

производиться строительство имущественного комплекса приюта на новой 

территории.  

Руководство ГБУ «Доринвест» продолжает конструктивно взаимодействовать 

с депутатами и представителями инициативной группы волонтеров по данному 

вопросу.     

Продолжалась работа депутата по вопросам взаимодействия волонтеров и 

администрации приюта для безнадзорных животных «Пушистый друг»                            

ГБУ «Автомобильные дороги ТиНАО». 12.10.2023 депутат совместно с депутатом 

Мосгордумы А.М.Козловым посетил приют и принял участие в совещании по 

вопросам текущего ремонта конструктивных элементов инфраструктуры приюта, 

качества кормов, ветеринарного обслуживания и пристройства животных. 
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Продолжилась работа Депутата по защите прав граждан. По результатам 

переписки депутата с органами исполнительной власти города Москвы в ряде 

случаев были организованы мероприятия соблюдению прав граждан при 

взаимодействии с управляющими организациями. Также, в октябре 2023 года в 

рамках депутатской работы было оказано содействие жителю района Митино города 

Москвы, матери инвалида 1 группы, по вопросу замены ему банковской карты, на 

которую начисляется пенсия по инвалидности.   

По результатам взаимодействия Депутата с различными органами 

исполнительной власти города Москвы в предыдущие периоды, во втором 

полугодии 2023 года были внесены изменения в нормативное правовое 

регулирование размещения сооружений модульного типа, предназначенных для 

мойки транспортных средств. В частности, Департаментом транспорта и развития 

дорожно-транспортной инфраструктуры города Москвы был выпущен Приказ от 

09.10.2023 №61-02-548/23. В соответствии с ним, при согласовании размещения 

пункта технического обслуживания и ремонта транспортных средств (в том числе, 

предназначенного для мойки транспортных средств), в целях предотвращения 

сброса сточных вод на рельеф, а также невывоза с территории Пункта илового 

осадка, Департаментом природопользования и охраны окружающей среды города 

Москвы будет выдаваться заключение об экологических условиях размещения всех 

вновь возводимых Пунктов на территории города Москвы. 

Во втором полугодии 2023 года депутат принял участие в ряде мероприятий, 

организованных при участии социалистической политической партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ (СРЗП) и фракции партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ (СР) в Московской городской Думе.  

В частности, 04.07.2023, депутат принял участие в совещании, проведенном 

первым заместителем руководителя Фракции СРЗП в Государственной Думе ФС РФ 

Дмитрием Геннадьевичем Гусевым, по вопросам перспектив обязательной 

регистрации домашних животных в Российской Федерации.  

19.12.2023 в рамках деятельности фракции СР в Мосгордуме депутатом при 

поддержке фракции было организовано и проведено мероприятие на тему: «Роль 

Алексея Владимировича Яблокова в формировании и развитии зоозащитного 

движения». Мероприятие состоялось при участии ответственного секретаря Совета 

по охране природы и экологии Фракции СРЗП в Государственной Думе ФС РФ, 

Вице-президента Московского общества защиты животных, Кирилла Сергеевича 

Горячева. В рамках мероприятия неоднократно подчеркивалось, что Московское 

общество защиты животных и его первый председатель А.В.Яблоков стояли у 
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истоков формирования культуры гуманного и ответственного обращения с 

животными в городе Москве. Также участники мероприятия поделились опытом 

деятельности в сфере ответственного обращения с животными.  

28.11.2023 Депутат выступил с докладом на Втором научно-практическом 

форуме «Вода Москвы». В рамках своего доклада депутат отметил необходимость 

повышения престижа профессий в сфере обращения с водными ресурсами. Также в 

ходе мероприятия была достигнута договоренность о взаимодействии Депутата с 

Управлением Роспотребнадзора по городу Москве по вопросам, входящих в 

полномочия Управления. Работа в данном направлении депутатом будет 

продолжена в первом полугодии 2024 года.  


